
Liebe	  Parlamentarier_innen,	  
	  
Hiermit	  bewerbe	  ich	  mich	  für	  eine	  weitere	  Amtszeit	  als	  Referent	  für	  Lehre	  und	  Studium.	  
	  
Im	   letzten	   Jahr	   hat	   sich	   das	   Referat	   hauptsächlich	   mit	   dem	   Thema	   auslaufenden	  

Studiengänge	   beschäftigen	   müssen.	   	   Die	   Bilanz	   ist	   hier	   weitgehend	   positiv.	   Viele	  

Studierende	  in	  den	  Magister-‐	  und	  Diplomstudiengänge	  konnten	  wir	  zu	  einem	  Abschluss	  

verhelfen.	  Die	  starre	  Position	  der	  Universitätsleitung	  der	  Humboldt	  Universität	  hindert	  

uns	  aber	  daran,	  dieses	  Problem	  strukturell	  anzugehen.	  Leider	  werden	   in	  diesen	  Fällen	  

Einzellösungen	  gefragt.	  Mit	  diesem	  Thema	  ist	  auch	  im	  nächsten	  Jahr	  zu	  rechnen.	  Einige	  

weitere	  Studiengänge	   laufen	  noch	  aus.	  Diese	  Studierende	  werde	   ich	  auch	   im	  nächsten	  

Jahr	  begleiten.	  

Seit	  neustem	  hat	  das	  Referat	  für	  Lehre	  und	  Studium	  eine	  regelmäßige	  Sprechstunde	  in	  

Adlershof.	  	  

	  

Einige	  Ziele	  für	  das	  nächste	  Jahr:	  

-‐ Wir	  wollen	  von	  Seiten	  der	  Universität	  mehr	  Transparenz	   in	  Fällen	  von	   „§11	  

Bewerbungen“	   einfordern.	   So	   ist	   es,	   zum	  Beispiel,	   immer	   noch	   sehr	   schwer	  

für	   Menschen,	   die	   sich	   mit	   fachgebundener	   Hochschulzugangsberechtigung	  

bewerben,	   herauszufinden	   für	   welche	   Studiengänge	   sie	   sich	   überhaupt	  

bewerben	  können.	  

-‐ Eine	  bessere	  Vernetzung	  für	  Leute,	  die	  zu	  ähnlichen	  Themen	  die	  Beratung	  des	  

Referats	   nutzen,	   zu	   ermöglichen.	   Es	   geht	   vor	   allem	   darum,	   dass	   sich	  

diejenigen,	  die	  ähnliche	  Probleme	  haben	  sich	  über	  diese	  austauschen	  können	  

mit	   anderen	   Betroffenen.	   Das	   war	   beim	   Thema	   auslaufenden	   Studiengänge	  

vielen	  wichtig.	  Das	  will	  ich	  gerne	  auf	  andere	  Bereiche	  erweitern.	  

-‐ Weiterhin	  bleibt	  uni-‐assist	  ein	  Thema.	  Mit	  der	  neuen	  Gebührenerhöhung	  wird	  

es	   immer	   teurer	   für	   internationale	   Bewerber_innen	   dieses	   System	   zu	  

durchlaufen.	  	  

	  

Ich	  würde	  mich	  freuen,	  von	  euch	  gewählt	  zu	  werden.	  

João	  Fidalgo	  


